

SAINTE-ANASTASIE

“On récupère la merde des autres”

La station d'épuration de Sainte-Anastasie est controversée.

Boycott. Yvan Lachaud, président de l'Agglo, et Jean-Claude Mazaudier, maire de St-Chaptes et délégué à l'Assainissement collectif, ont posé, mercredi 19 avril, la première pierre de la station d'épuration de La Gardonnenque à Sainte-Anastasie dans la plus stricte intimité. Pas un habitant de Sainte-Anastasie, ni même un membre du conseil municipal n'était présent. Un signe bien évident du rejet de cette installation par tous. À commencer par le maire lui-même, Gilles Tixador : *“On récupère la merde des autres, dénonce-t-il. Au départ, elle devait être à la Calmette, mais c'est pas très sympa d'avoir une station d'épuration chez soi, alors il a été décidé de la mettre à Sainte-Anastasie, en catimini, car ça a été décidé par l'ancien maire 6 jours avant les élections de 2014”*. Jacques Bollègue, maire de la Calmette, a une autre explication : *“Le terrain de La Calmette a été bloqué à cause de la ligne haute-tension qui passe au-dessus”*.

Recours. Un recours a été déposé par six habitants de la commune. Si bloquer les travaux semble impossible, les requérants espèrent cependant que le projet sera amélioré. Car, ainsi que le craint Marc Brémond, un habitant, il y a des risques de nuisances olfactives fortes : *“La station d'épuration est au nord du village, le vent dominant c'est le mistral, donc les effluents vont être poussés au-dessus de chez nous”*. Les opposants dénoncent aussi



un terrain inondable, des nuisances paysagères et le fait que la station d'épuration est située en hauteur par rapport aux villages de Dions et de La Calmette.

Pompage. Jean-Claude Mazaudier assure que les mesures nécessaires sont prises contre les nuisances olfactives et paysagères. S'il conteste que le terrain soit en zone inondable, il admet que le matériel électrique a été rehaussé. Quant aux histoires de gravité, l' élu explique que les stations existantes de La Calmette et de Dions vont être transformées en station de relevage, sorte de station de pompage. Autre sujet d'inquiétude, les tuyaux d'eaux usées qui doivent enjamber le Gardon à hauteur de Dions. *“Ils ne passent pas sous le Gardon, affirme Jean-Claude Mazaudier, mais sont placés en encorbellement sur le pont submersible entre Dions et Ste-Anastasie”*. *“Des tuyaux qui passent par là et qui, heureusement, ne sont pas ceux pour les eaux usées, ont tous été arrachés lors des pluies de 2014”*, rient jaune les habitants. ■

Caroline Solano - c.solano@gazettedenimes.fr

LA STATION LA GARDONNENQUE

D'une capacité pour un équivalent de 4 500 habitants, la station d'épuration La Gardonnenque est située entre la D22 et la D18, vers Bourdic. Elle est prévue pour les eaux usées de Sainte-Anastasie, La Calmette et Dions. Les stations existantes des deux dernières communes étant hors d'usage. Montant des travaux : 2,8 millions d'euros. La mise en service aura lieu dans un an.